

Une plongée dans l'histoire

En marge du Gruissan Poli Trail qui s'est tenu tout ce week-end, une visite guidée du village était proposée par Gruissan d'Autrefois.

Emmenés par Marie-France Hurtado, vêtue du blouson bleu des bénévoles, une vingtaine de concurrents et leurs proches sont partis à la découverte de la cité.

Venant du Palais des congrès, quartier général du trail, le petit groupe a longé la promenade Charles-Trenet, à la fois promenade et digue, utile lors des épisodes cévenols, car Gruissan est en zone inondable. Après une incursion virtuelle dans le massif de la Clape durant le Crétacé, puis grotte de la Crouzade et roc de Conilhac à la préhistoire, il s'est trouvé propulsé à l'époque des Romains, avec la fondation de Narbonne, le commerce maritime. Il s'est ensuite élancé à l'assaut de la tour.

La tour ? Non, le château. Construit entre le X^e et XI^e siècle par



Les visiteurs s'imprègnent de l'histoire du château, grâce à Marie-France Hurtado.

les Trencavel seigneurs de Carcassonne et de Béziers, maîtres des lieux à l'origine, il avait initialement pour mission de protéger les deux centaines d'âmes vivant là des attaques de pirates et était un élément de la frontière de guet entre le Languedoc et la Catalogne. La croisade contre les Albigeois, diri-

gée par le roi de France et le pape contre les Occitans, fait basculer les terres occitanes dans l'escarcelle royale. Le château de Gruissan devient alors château royal. La tour est rajoutée à ce moment-là, au XIII^e siècle. Perchée sur le rocher de 34 m de hauteur et culminant elle-même à 22 m de haut elle

permet de voir l'horizon du Cap Creus à Sète. Château de soldats et non de seigneur, l'édifice est un avant-poste pour la protection de Narbonne. En 1659, Louis XIV épouse l'infante d'Espagne. La signature du Traité des Pyrénées sonne la fin de l'utilité des châteaux occitans, peu à peu délaissés.

Guide touristique au talent de conteuse indéniable, intarissable sur Gruissan, Marie-France n'oublie pas d'évoquer les trois entrées et complète sa visite par un bref exposé sur l'église, le pech des moulins, les salins, et les cinq étangs de la commune (étang de Gruissan, de l'Ayrolle, de Campagnol, de Mateille, du Grazel, coupé en deux par le canal), le quartier de la Vendée.

L'assemblée générale de son association Gruissan d'Autrefois se déroulera **dimanche** au cinéma Pierre Richard. A 15 h 30, un diaporama gratuit sur le thème « Les anciens racontent la vie à Gruissan d'Autrefois » sera proposé au public adhérent ou pas et sera accompagné par le Réveil Gruissanais.